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ZUM TITELBILD
Leuchtend gelb stand das Sonnenblumenfeld von 
Stephan Berger den ganzen Sommer über zwischen 
Rinkam und Atting. Viele nutzten es als dekorativen 
Fotohintergrund, und auch in der Pfarrkirche durften 
die Blüten als Schmuck nicht fehlen. Doch was ist aus 
den Sonnenblumen geworden? 

Berger konnte die Körner Anfang Oktober mit einem 
normalen Mähdrescher mit Spezial-Schneidewerk ern-
ten. Der Ertrag war mit 35 bis 55 Doppelzentnern pro 
Hektar ganz ordentlich. „Während ein kleiner Teil als 
Vogelfutter direkt verkauft wurde, ist die Sorte eigent-
lich ideal für die Gewinnung von Speiseöl“, erzählt der 
Rinkamer Sonnenblumen-Pionier. 

Es sei momentan aber schwierig, eine Ölmühle mit 
freien Kapazitäten zu finden, so dass die Ernte vermut-
lich demnächst in Tschechien zu hochwertigem Speiseöl 
gepresst wird.



wieder neigt sich ein ereignisreiches Jahr mit großen 
Schritten dem Ende entgegen. Und es ist üblich, dass 
man zum Jahresende Rückschau auf das vergangene 
Jahr hält und auch eine Vorausschau auf das kom-
mende Jahr gibt.

Nachdem uns bereits zwei Jahre die Corona-Pande-
mie begleitet, haben wir gelernt, mit dieser Krank-
heit zu leben. Ich bin froh, dass die Einschränkungen 
deutlich weniger wurden und wir in diesem Jahr 
wieder gemeinsam Feste feiern konnten. 

Das herausragende Fest im Jahr 2022 war unser 
Attinger Dorffest am 6. und 7. August mit dem „Spiel 
des Jahres“ und der Segnung unseres neu gestalteten 
Sportgeländes. Über den zahlreichen Besuch habe ich 
mich sehr gefreut. Bereits am 20. Mai konnten wir 
die Schlüsselübergabe des Jugendheims an unseren 
Burschenverein feiern. Im Rahmen des Feuerwehr-
festes im Juli konnten die Segnung unseres neuen 
Tanklöschfahrzeuges, das bereits seit 2020 im Einsatz 
ist, und der Umbau des Feuerwehrhauses in Atting 
nachgeholt werden. Besonders freut es mich, dass es 
seit dem 1. November dieses Jahres mit der Pflege-
einrichtung „Lieblingsmensch“ eine Tagespflege in 
Atting gibt.

Die sehr deutlich gestiegenen Energiepreise nehmen 
wir zum Anlass, weitere Energiesparmaßnahmen 
umzusetzen. Begonnen wurde in diesem Jahr mit 
dem Neubau der Fahrzeughalle des Feuerwehrhauses 
in Rinkam, die Fertigstellung wird im nächsten Jahr 
erfolgen.

Sehr erleichtert bin ich, dass nun Anfang 2023 der 
Umbau in unserem Kindergarten beginnen kann. 

Aufgrund der steigenden Kinderzahlen werden neue 
Gruppenräume im Obergeschoss erforderlich. Ich hof-
fe, dass die neuen Räumlichkeiten nach den Sommer-
ferien bezogen werden können.

Beginnen wird im nächsten Jahr auch der Glasfaser-
ausbau in unserer Gemeinde. Damit verbunden sind 
umfangreiche Tiefbauarbeiten. Ich bitte schon jetzt 
um Ihr Verständnis.

Es freut mich auch, dass der Spatenstich für den Bau 
eines Geh- und Radweges vom Flugplatz Wallmühle 
nach Straubing erfolgt ist. Die Fertigstellung ist Mitte 
nächsten Jahres geplant.

Über die finanzielle Situation unserer Gemeinde wird 
auf den Seiten 4 und 5 berichtet.

Liebe Bürgerinnen und Bürger, ich bin zuversichtlich, 
dass sich unsere Gemeinde in den nächsten Jahren 
weiterhin sehr positiv entwickeln wird. Ich bedanke 
mich ganz herzlich bei den Mitarbeiterinnen und Mit-
arbeitern unserer Gemeinde und der Verwaltungs-
gemeinschaft sowie den vielen Ehrenamtlichen in 
unseren Institutionen und Vereinen für das großarti-
ge Engagement zum Wohl unserer Gemeinde.

Ich wünsche Ihnen allen ein schönes, erholsames und 
friedliches Weihnachtsfest und Glück, Gesundheit 
und Frieden für das neue Jahr. Gehen wir mit Zuver-
sicht in das Jahr 2023.

 Ihr Bürgermeister
 Robert Ruber     
         

LIEBE MITBÜRGERINNEN UND MITBÜRGER,

Robert RUBER
1. Bürgermeister
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DIE GEMEINDE in Zahlen
Die Realsteuereinnahmen (Grund- und Gewerbesteuern) bewe-
gen sich weiterhin auf dem hohen Niveau der Vorjahre. Ebenso 
die Beteiligung an der Lohn-, Einkommen- und Umsatzsteuer. Der 
Bau des Jugendheims, des Heizwerkes und die Neugestaltung des 
Sportgeländes sind nun abgeschlossen. Für das Jugendheim und 
das Heizwerk sind alle Rechnungen bezahlt. Für die Neugestal-
tung des Sportgeländes ist der Großteil der Rechnung bezahlt. 

Zum ersten Mal in meiner Zeit als Bürgermeister mussten wir 
einen Nachtragshaushalt aufstellen. Erforderlich wurde dieser 
Nachtragshaushalt, weil die Fördergelder für das Jugendheim, 
das Heizwerk und die Neugestaltung des Sportgeländes in die-
sem Jahr – bedingt durch die verzögerte Fertigstellung – nicht 
mehr eingehen werden. Dies sind immerhin rund eine Million 
Euro. Im Nachtragshaushalt ist für die Vorfinanzierung dieser 
Fördergelder eine Kreditaufnahme vorgesehen, die wir jedoch 
aller Voraussicht nach nicht in Anspruch nehmen werden.

Eingegangen ist im Jahr 2022 nun endlich die Förderung für die 
Generalsanierung des Bürgerhauses „Alte Schule“ in Höhe von 
rund 438.000 Euro. Diese war leider um rund 127.000 Euro nied-
riger als geplant, da die förderfähigen Kosten weniger waren 
als ursprünglich veranschlagt. Ebenso haben wir die Förderung 
für den Radlrastplatz in Höhe von 15.800 Euro erhalten. Für den 
gemeindlichen Bauhof wurde ein neuer Schlepper mit Ausleg-
mäher und Astschere angeschafft. Die Gesamtkosten betragen 
hierfür rund 225.000 Euro.

Melde- und Standesamtsdaten
Geburten: 14

Hochzeiten: 7
Sterbefälle: 10

Einwohner: 1.802 (davon mit Nebenwohnsitz: 79)

Rücklagenentwicklung seit 2013

Stand November

2013            3.891.305,11 € 

2014            3.073.956,09 € 

2015             3.958.838,00 € 

2016             4.202.489,81 € 

2017             4.450.635,07 € 

2018             3.151.832,61 € 

2019             3.334.836,40 € 

2020             2.540.314,84 €

2021             1.485.815,70 €

2022             1.219.516,39 €










































